



Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 28.09.2010

im Caritas Seniorenheim an der Friedlandstraße

Anwesend:

Hr. Farnbauer, Fr. Sammet, Fr. Heindl, Fr. Mehringer, Fr. Kosche, Fr. Dowridge, Hr. Held, Hr. Preißl, Fr. Fröhler, Fr. Lehmann, Fr. Selig, Hr. Thiel, Hr. Baldauf, Hr. Löh, Hr. Pfarrer Gradl, Hr. Kaplan Pöpperl, Hr. Rauch

Gäste:

Hr. Schlögl, Hr. Kurz (beide Caritas Altenheim), Fr. Danzer

Entschuldigt:

Hr. Kupke, Hr. Koller

- Begrüßung durch Pfarrer Gradl
- Geistl. Wort durch Fr. Sammet
- Begrüßung durch Hr. Löh
- Begrüßung durch die Gastgeber des Caritas Altenheims Friedlandstr. (Hr. Schlögl)
Vorstellung des Caritas-Verbands und des Altenheims
im Haus 127 Heimplätze (19 DZ, 89 EZ)
37 Bewohner Pflegestufe 1
42 Bewohner Pflegestufe 2
20 Pflegestufe 3
Eintrittsalter durchschn. 80 Jahre
Durchschnittsverweildauer 2-3 Jahre
Kosten bei Pflegestufe 2: durchschnittl. 2750,- EUR p.M.
Kasse zahlt 1279 EUR p.M.;
- Begrüßung des neuen Gemeindeferenten Anton Rauch im Pfarrgemeinderat durch Hr. Löh
- Beschlußfähigkeit wird festgestellt
- Keine Änderungsanträge zur Tagesordnung
- Das Protokoll der letzten Sitzung wurde angenommen

- Vorstellungsrunde PGR - Anton Rauch
- Berichte aus den Sachausschüssen/ von den Sachbeauftragten
 - o Sitzung Lebendige Gemeinde 30.9.2010
Termin für Taufkindertreffen muss ausfallen und wird auf 2011 verschoben; Termin wird noch vereinbart ebenfalls Termin Gottesdienst für Ehejubilare
 - o Karin Dowridge
es wird Verstärkung für den Bibelkreis gesucht; es wird eine Zusammenarbeit mit Hr. Rauch angestrebt
 - o Fr. Müller
Neues Heft der KEB ist erschienen
Vortrag: Das Lächeln am Fuße der Bäre; Termin 8.11. Ort: Club Habana 19 Uhr
 - o Fr. Fröhler
noch kein Termin für nächste Sitzung
keine aktuellen Themen
 - o Fr. Selig
Wechsel in der Führung des Seniorenkreises: neue Vorsitzende Fr. Selig
 - o Hr. Thiel
KJG-Weinfest am 22.10.; 18.30 Uhr Missiogottesdienst; anschließend Beginn des Weinfestes mit indischem Essen
24.10. Missionsfrühschoppen der Ministranten
 - o Hr. Held
Missionsausschuß; keine aktuellen Themen
Mitglieder im Missionsausschuß gesucht !!!
- Rückblick
 - o Tassenverkauf des Fördervereins am Pfarrfest wurde teilweise als aufdringlich empfunden
 - o Lebendkicker am Pfarrfest wurde sehr gut angenommen
 - o Erlös des Pfarrfestes
Einnahmen 5824,10
Ausgaben 3229,56
Erlös 2594,54
- Einladung per E-Mail
es wird besprochen, dass jeder der will, die Einladung zukünftig per E-Mail bekommen kann, wer weiterhin per Post erhalten will, ist dies genauso möglich. Per Post wie bisher: Hr. Held, Hr. Voit
- PGR-Protokoll auf Homepage
Es wurde beschlossen, dass die Protokolle der PGR-Sitzungen in Zukunft auf der Homepage veröffentlicht werden.

- Umfrage unter Pfarrangehörigen
Die Idee von Hr. Löh ist, unter allen Pfarrangehörigen (nicht nur Kirchgänger) eine Umfrage zu starten. Auslöser war unter anderem die schlechte Wahlbeteiligung und die Nachwuchssorgen der pfarreilichen Verbände (Frauenbund, KAB, Missionsarbeitskreis, etc.). Es soll herausgefunden werden, was die Pfarreimitglieder denken und was ihnen fehlt bzw., was sie sich in der Pfarrei wünschen oder was an Angebot bekannt ist oder fehlt.

Hierfür ist eine hohe Qualität in der Vorbereitung und eine lange und anstrengende Nachbearbeitung nötig.

Als Ergebnis ist nach einer langen und konstruktiven Diskussion festzuhalten, dass eine Broschüre mit den Angeboten der Pfarrei gestaltet werden soll und somit das Angebot in die Breite getragen werden kann (Auflage in der Kirche, Schaukasten, ...). Es werden diverse Ideen gesammelt und in einer der nächsten Sitzungen nochmal aufgegriffen. Die Gruppe Fr. Sammet, Fr. Müller, Hr. Farnbauer, Hr. Löh und Fr. Fröhler macht erste Entwürfe.

Die Befragung der Pfarrangehörigen wird hinten angestellt. Es wird die Idee aber weiter verfolgt und evtl. eine Befragung an anderer Stelle (z.B. Pfarrfest) durchgeführt.

- Soll die Pfarrei auf Facebook eingestellt werden?
Kann das Medium Facebook positiv für die Pfarrei genutzt werden?
Es können z.B. Termine, etc. eingestellt werden. Voraussetzung ist, dass keine persönlichen Daten eingestellt werden. Hr. Thiel und Hr. Baldauf werden das Thema weiter verfolgen.
- Termine und Sonstiges
 - o Dankeschönessen der Pfarrei: am 27.1.2011
18 Uhr Abendmesse, anschließend Essen im Pfarrheim
Es gibt Spanferkel
 - o Schreiben des „Fördervereins Caritas Sozialstation Amberg e.V.“: Anfrage wer sich zur Verfügung stellt, sich in den Vorstand wählen zu lassen – Hr. Löh hat sich bereit erklärt
 - o Sonntagszeitung
es gibt eine Aktion, bei der wir kostenlose Exemplare verteilen können
Sonderthema dieser Ausgabe: Vorstellung der Diözese Regensburg
 - o Adventskalender sollen bestellt werden und in der Pfarrei verkauft werden – Pfarrbüro bestellt
 - o 15.10. Abend der Ökumene
PGRs und Kirchenvorstand der Pfarreien Hl. Familie, Hl. Dreifaltigkeit und Erlöserkirche treffen sich um 19 Uhr zu

seinem Gottesdienst in Hl. Familie. Danach gibt es einen Vortrag im Pfarrsaal Hl. Familie.
Bitte möglichst alle erscheinen

- Hr. Rauch bereitet eine Familie aus Kasachstan auf die Taufe vor (5 Personen; Kinder: 19, 10 und 8 Jahre). Es werden Taufpaten in der Pfarrei gesucht. Wer sich dazu bereit erklärt, diese Aufgabe zu übernehmen, soll sich bei Hr. Rauch melden - Fr. Dowridge überlegt
- Es wurde über die Frage diskutiert und abgestimmt, ob weiterhin ein Pfarrfasching stattfinden soll. Wir kamen zum Ergebnis, dass der Pfarrfasching nochmal stattfinden soll, aber die Arbeit und v.a. die Anmeldungen auf mehrere Schultern verteilt werden soll.
- FRAK gestaltet ein Abendlob im Advent am 15.12.

Die nächste PGR-Sitzung findet am 29.11. um 19.30 Uhr statt.
Das geistl. Wort übernimmt Fr. Dowridge

Amberg, 28.9.2010

Verantwortlich für das Protokoll
Jürgen Baldauf